



INFORME MENSUAL DE ACTIVIDADES

DEPARTAMENTO: UNIDAD MUNICIPAL AMBIENTAL

PREPARADO POR: ICDANIA YOSELI CHACÓN PORTILLO.
WENDEL DAVID BANEGAS QUEZADA.

FECHA DE ENTREGA: 02 DE NOVIEMBRE DEL 2022



El presente informe describe las actividades desarrolladas en base al Plan Operativo Anual, durante el mes de octubre del año 2022, en la municipalidad de Jocon, Yoro

Elaborado por: Icdania Yoseli Chacón
Encargado de la UMA
UMA.jocon2022@gmail.com

Contacto: 99199585

Icdania Yoseli Chacón



ACTIVIDADES REALIZADAS POR PROGRAMA Y RESULTADO:

Reunión con miembros del comité ambiental.

Se realizó reunión con el comité ambiental el día 13 de octubre donde se planificaron las actividades que corresponden al mes de octubre para realizar la ejecución, así mismo se realizó la asignación de las actividades por cada integrante del comité para desarrollarlas en el mes también se planificó una visita al polígono, a socializar nuevamente con ellos, sobre la solicitud que se les había realizado, con el apoyo de los militares, para cuidar y vigilar la reserva del municipio de Jocon.



Inspección de regeneración natural de pino.

En el marco de la unidad municipal ambiental UMA, se realizó una inspección de la regeneración natural de pino en nuestro bosque con el fin, de encontrar parcelas de pino con bastante abundancia en generación natural, para poder utilizarlas en partes de la reserva del municipio de Jocon, que necesiten ser reforestadas en las cuales no hallan regeneración de pino y levantar nuevamente campañas de reforestación, con empleados municipales, estudiantes de las escuelas, colegios, todo el gremio magisterial y demás habitantes del municipio.



Municipalidad de Jocón, Yoro



Realización de plan de manejo.

En el marco de la unidad municipal ambiental UMA, en coordinación con técnicos de ICF, se está llevando a cabo la realización de un plan de manejo para la reserva del municipio de Jocon.



+504 9773-3305

Municipalidadjocon2022@gmail.com

Jocón, Yoro, Honduras C.A



Actividad, recolección de regeneración arboles de pino.

En el marco de la unidad municipal ambiental UMA, con brigada asignada realiza actividades de recolección de regeneración natural de pino, para con estas plantas posteriormente realizar campañas de reforestación en partes degradadas de la reserva del municipio de Jocon, que necesiten reforestación.



Seguimiento plan de manejo.

En el marco de la unidad municipal ambiental UMA, en coordinación con técnicos de ICF, se le está brindando seguimiento y continuidad a la realización del plan de manejo de la reserva del municipio de Jocon.





Inspección de Brotes de Plagas activo en sitios de tendencia ejidal

En coordinación con técnicos de ICF y técnicos de la Unida municipal Ambiental, se realizó inspección el 19 de octubre del año 2022 en la zona ejidal del municipio de Jocon. Donde se encontró arboles activos de ataque de insectos y descortezadores del género: **Dendroctonus** por lo que el método de control aplicar es cortar y dejar.

Y de acuerdo a ley Forestal, Áreas Protegida y Vida Silvestre Decreto No 98-2007; en su artículo 144 establece que la municipalidad debe realizar el control respectivo de acuerdo a los procedimientos establecidos por ICF. Con esto evitamos la expansión de estos insectos descortezadores dentro de las áreas ejidales y bosque aledaños.

En la inspección realizada se detectó la cantidad de 63 árboles activos los cuales ya se les aplico el control indicado por el ICF.

Brotes detectados se detallan a continuación:

No. Código	Agente Causal	Coord. X	Coord. Y	No. Arboles Afectados	Área (Ha)	Estado
RFY-RB-131-2022	<i>Dendroctonus sp</i>	517205	1689837	63	0.3788	ACTIVO

Socialización de bosque modelo, con técnicos de ICF.

En el marco de la unidad municipal ambiental UMA, en coordinación con técnicos de ICF se realizó una socialización de bosque modelo, donde los técnicos de ICF, se encargados de brindar una amplia explicación de este programa sus beneficios, cual es el objetivo de bosque modelo, su fundamento y las razones del porque el municipio de Jocon, está incluido en este programa de bosque modelo.





Inspección de plan de manejo.

En el marco de unidad municipal ambiental UMA, en coordinación con técnicos de ICF, se realizó una respectiva revisión del plan de manejo forestal de ejidos de agua fría, dicha inspección es para determinar el cumplimiento a las leyes forestales del país. En el cual establece que los empleados del instituto nacional de conservación y desarrollo forestal, áreas protegidas y vida silvestre ICF, sin previo aviso podrán practicar revisiones, 9inspecciones, auditorias técnicas, tomar fotografías, filmados, requerir la exhibición de documentos que amparen los planes de manejo u operativos, libros de registro u otras acciones a fines que se relacionen directamente. todo con el fin de encontrar posibles irregularidades.





Elaboración de dictamen técnicos para licencias no comerciales.

En el marco de la Unidad Ambiental se realizaron 2 procesos para tramites de licencia no comerciales, en el cual se realizó el levantamiento de información de campo como, georreferenciación de área donde se encuentra ubicado el árbol, verificación del sitio del mismo, elaboración de dictamen para emitirlos al ICF, de igual manera el ICF extendió las licencias No Comerciales. Por lo que como de partamento de la unidad ambiental ya se realizó el informe conteniendo la cantidad de las licencias no comerciales correspondiente a este mes

